

CORREO DE MALLORCA

Oficinas: Mora, 3 - Teléfs.: Redacción 1973 - Admón. 2853 **DIARIO CATÓLICO** Precio del ejemplar 25 cts. - Suscripción mensual 5'20 pts.

El Ministro de Justicia, nuevo académico de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas

El señor Aunós en elocuente discurso hizo una apología del General Primo de Rivera

La evolución de las leyes sociales en España

Madrid, 23.— El Ministro de Justicia, señor Aunós, ha ingresado esta tarde como nuevo Académico en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Presidió el Ministro de Educación, acompañado del Nuncio de S. Monseñor Cicognani, el obispo de Madrid-Alcalá Dr. Ego-Garay, el Presidente de la Academia y el del Tribunal Supremo.

Asistieron los Directores Generales de Justicia, Subsecretario, Embajador de Francia y numeroso público.

El señor Aunós leyó el siguiente discurso de ingreso: "Comienza estudiando el señor Aunós, las organizaciones profesionales que hacen su aparición en España durante la dominación romana.

Afirma que la Iglesia que tocó bajo su protección a las clases humildes, fundando las primeras cofradías que dieron origen a los Gremios que no debilitaron el espíritu religioso. Las jerarquías se establecieron sobre tres pilares, aprendizaje, oficial y maestro.

Dice que el estudio de las ordenanzas sorprende hoy por sus avanzadas tendencias, alcanzando el eje de la vida nacional, sin limitarse en Barcelona y Valencia.

Estudia luego cronológicamente el señor Aunós, la evolución de las leyes sociales de España en todas sus vicisitudes en los distintos partidos políticos, que no pudieron hallar solución a los problemas entre patronos y obreros, hasta llegar al poder el General Primo de Rivera.

El orador hace cálido elogio del General dictador, diciendo que su primer pensamiento fue el problema social.

Explica seguidamente la gestión que le encomendó el General al confiarle la Subsecretaría del Departamento de Trabajo, en donde la primera labor que se hizo fue la recopilación de todas las disposiciones vigentes y su modificación, así como la supresión del analfabetismo técnico, mediante la creación de la adecuada enseñanza profesional.

Analiza luego la creación del Consejo Superior de Trabajo y de su trayectoria, así como el

El V ejército aliado desencadenó una fuerte ofensiva en la cabeza de puente de Anzio

La intensidad de los combates en Italia es indescriptible y violentísimo el fuego artillero

Pico ha sido evacuado por los alemanes, quienes han reconquistado Monsicardi.—Rápido avance aliado hacia Monte Croce, altura que domina Terracina.— La resistencia alemana en las proximidades de Lenola es encarnizada

Argel.—El V ejército ha desencadenado una fuerte ofensiva en la cabeza de puente de Anzio.

La ofensiva se dirige contra el interior.

Nápoles.— Se anuncia oficialmente que la ofensiva de Anzio se desencadenó en la mañana de ayer simultáneamente con el ataque del octavo ejército contra la línea Hitler al tiempo que el V ejército proseguía sus ataques en el sector costero.

Se ignoran los detalles de la evolución de la batalla.

Esta ofensiva de la cabeza de puente de Anzio se dirige contra el interior.

En cooperación con las fuerzas terrestres, bombarderos pesados aliados atacaron los objetivos militares en un radio de ochenta kms. de Roma.

La declaración del Cuartel general aliado anunciando el comienzo de la ofensiva declaraba que es el comienzo de una nueva fase de la batalla de Italia.

La intensidad de los combates es indescriptible.

Londres.— El Ministro británico de Información, Bracken, declaró ayer que la intensidad de los combates en Italia es indescriptible.

—Pero puedo decir— añadió— que los alemanes están en el punto de sufrir la mayor derrota en su historia de manos de las fuerzas del general Alexander.

Un fuego artillero jamás visto.

Berlín.— En los frentes italianos los aliados desencadenaron ayer un fuego artillero jamás visto hasta ahora, lo que permite deducir que intentan obtener a cualquier precio el éxito decisivo.

Desde la madrugada se desarrollan combates de extraordinaria violencia en los sectores de Cisterna y en el litoral, como también cerca de Terracina, Lerga, Pontecorvo y Piedimonte.

No se ha recibido hasta ahora información oficial sobre el resultado de estos combates.

Pico, evacuado por los alemanes.

Berlín.— Pico ha sido evacuado por los alemanes.

Contrataques alemanes.— Avances aliados.

Nápoles.— Las tropas alemanas que se defienden aún en los puntos

El conjunto artístico de los mineros de Almadén ante el Caudillo

Madrid.— Ante el Caudillo ha dado esta tarde en el palacio de El Pardo un recital de cantos y danzas el conjunto artístico de los mineros de Almadén.

Con el Caudillo ocuparon los sillones presidenciales su esposa doña Carmen Polo y los ministros señores Arrese, Ibañez Martín y Girón; Pilar Primo de Rivera y Sira Manteola.

Asistieron los miembros de la Junta Política y otras personalidades.

Acompañaban al Caudillo los Jefes de sus Casas Civil y Militar señores Muñoz Aguilar y Muñoz Grandes.

La masa coral de Almadén integrada 85 mineros interpretó "Canción de mina", seguidillas y "Condé de Orleans".

Limitada actividad local en el Este

Graves pérdidas soviéticas.

Cuartel del Fuhrer.— Comunicado: "En el frente Este se ha registrado solamente actividad local limitada.

Por lo demás la jornada ha sido tranquila.

Después de las operaciones de limpieza efectuadas en el bajo Dniéster, la lucha al Sur de Dubosari ha terminado.

Formaciones de infantería alemana y tanques, excelentemente apoyadas por aviones de bombardeo y batalla alemanes y rumanos, han derrotado en este sector a varias divisiones soviéticas y una brigada de tanques.

El enemigo tuvo graves pérdidas. Además fueron capturados, 2.000 prisioneros, cuarenta y siete tanques, 71 cañones y gran cantidad de material de guerra.

Una formación de bombarderos alemanes atacó anoche la estación ferroviaria de Shkovo, al norte de Crimea, donde fueron provocados incendios y explosiones."

Las autoridades alemanas tienen que intervenir para salvar a los aviadores anglo-sojones ante el odio creciente de la población francesa

Berlín.— La Agencia D.N.B. dice: "La población civil de Francia encuentra animada de creciente odio hacia los aviadores anglo-norteamericanos que bombardean.

La actitud de la población francesa ha originado que las autoridades alemanas logren salvarlos fácilmente en ocasiones la

Reconquista alemana

Berlín.— Las tropas del Reich han reconquistado el monte Monsicardi, situado al Oeste de Lenola.

Los aliados están más allá de la carretera de Aquino a Pontecorvo.

Londres.— Las tropas del VIII ejército se encuentran más allá de la carretera de Aquino a Pontecorvo.

Participan en la lucha soldados italianos.

Berlín.— Soldados italianos combaten también en la cabeza de puente de Nettuno, al lado de las tropas alemanas.

El siciliano Gose, ha sido nombrado ayudante por su actuación frente a las tropas adversarias.

Comunicado alemán

Cuartel del Fuhrer.— Comunicado alemán: "En la cabeza de puente de Nettuno el enemigo intensificó el fuego artillero en las primeras horas de esta mañana, poniendo en acción formaciones aéreas y poderosos contingentes de infantería y tanques.

El adversario ha desencadenado un ataque al suroeste y oeste de Aprilia y en el sector de Cisterna.

En el litoral los combates están en su punto.

En el frente meridional han fracasado las tentativas enemigas de apoderarse de Terracina, en un ataque por sorpresa.

Al noreste de Terracina el adversario logró ocupar una posición de altura.

El punto neurálgico de los ataques en gran escala del adversario estuvo también ayer en el sector de Lercata, Pontecorvo y en Piedimonte.

Nuestras valerosas tropas rechazaron a las fuerzas aliadas que lanzaron sus ataques después de intensísima preparación artillera, con poderosas formaciones de infantería y tanques, apoyadas por aviones de bombardeo y de batalla.

Fueron infligidas graves pérdidas a las fuerzas atacantes.

Algunas brechas locales abiertas por el adversario en ciertos puntos, fueron desalojadas o taponadas mediante contrataques.

La batalla de Pontecorvo y la de Piedimonte fué de especial dureza.

Todos los intentos del enemigo para romper el frente, apoyados por intensísimo fuego artillero e incansables ataques de sus bombarderos, fueron anulados por el tiro concéntrico de nuestra artillería y todas las armas.

Las tropas alemanas mandadas por el comandante Fexritin se han distinguido notablemente en la encarnizada batalla, que ha durado cuatro días."

Ha terminado satisfactoriamente el proceso de delimitación de fronteras entre Perú y Ecuador

Roosevelt ordena la requisita de una fábrica.—Efervescencia política en Ecuador

Lima.— El Gobierno peruano ha publicado un comunicado anunciando el término del proceso de delimitación de fronteras con el Ecuador, con cumplimiento del protocolo suscrito por ambos países en Enero de 1942.

Queda pendiente el cambio de nota entre los dos Gobiernos.

Washington.— Perú y Ecuador han llegado a un acuerdo en la cuestión de la delimitación de las fronteras, dicen las informaciones recibidas aquí.

Los Gobiernos de ambos países acordaron aceptar el fallo que los representantes y técnicos de Argentina, Brasil y Norteamérica dieron hace dos años en la Conferencia panamericana de Río Janeiro.

El Presidente Roosevelt ha cursado mensajes de felicitación a los Presidentes del Ecuador y Perú, don Carlos Arroyo del Río y don Manuel Prado, respectivamente.

REQUISITA DE UNA FÁBRICA.

Washington.— El Presidente Roosevelt ha ordenado la requisita de la fábrica "Humer Manufacturing Company", de Springfield, que trabaja para el programa de armamentos y se encontraba paralizada desde hace 16 días por una disputa entre los empresarios y los obreros.

DAVIS Y LA INVASION.

Washington.— El Director de la Oficina de Información de guerra norteamericana, Mr. Davis, ha dirigido un llamamiento a los comerciantes e industriales del país, pidiéndoles que reformen de la explotación comercial y anuncios de sus productos el tema del asalto a Europa.

Nuestra invasión de Europa —dijo Davis— representa el más grande esfuerzo militar que registra la historia; y, dado el efecto que producirá en el pueblo de los Estados Unidos, conviene que el asunto no se explore.

EFERVESCENCIA POLÍTICA EN EL ECUADOR.

Quayaquil.— Han resultado dos muertos y numerosos heridos en encuentros producidos en esta ciudad entre partidarios de los diversos candidatos a la Presidencia del Ecuador.

Existe gran efervescencia política ante las próximas elecciones, que se celebrarán los días 2 y 3 del próximo mes de Junio.

Las autoridades han prohibido la circulación, después de las diez de la noche, de grupos formados por más de cuatro personas.

Asimismo se ha prohibido la expedición de bebidas alcohólicas.

Esta tarde celebrarán sesión plenaria las Cortes Españolas

Madrid.— Esta tarde a las cuatro celebrarán sesión plenaria las Cortes Españolas.

El orden del día es bastante extenso. Figuran veinticuatro temas de las distintas comisiones. Previamente jurarán

Nuevo bombardeo de Brunswick y Dortmund

También fueron atacados Ludwigshaven, centros ferroviarios de Francia y aeródromos de Bélgica

La aviación germana realizó un fuerte ataque contra el puerto inglés de Portsmouth.—Se provocaron incendios y se observaron destrucciones

Londres.— Comunicado del Ministerio del Aire: "Más de 1000 aviones de bombardeo salieron anoche en incursión contra Brunswick y Dortmund, como objetivos principales.

El tiempo era despejado en Dortmund, y después del bombardeo concentrado observáronse grandes incendios.

Las nubes impidieron la observación inmediata de los resultados de los ataques contra Brunswick.

Han sido intensamente bombardeados los centros ferroviarios de Orleans y Le Mans.

Las primeras informaciones indican que estos ataques estuvieron bien concentrados.

Los "Mosquitos" atacaron Ludwigshafen y aeródromos de Bélgica. Fueron arrojadas minas en aguas enemigas y destruidos dos cazas enemigos por los meros.

No han regresado 35 de nuestros aparatos.

Londres.— El cuartel de la aviación norteamericana anuncia: "Una poderosa formación de bombardeadores norteamericanos y bombarderos aliados atacaron hoy los aeródromos y objetivos ferroviarios enemigos de Francia y Oeste de Alemania."

DEL COMUNICADO ALEMÁN.

Cuartel general del Fuhrer.— Bombarderos norteamericanos efectuaron ayer durante el día un ataque de terror contra la ciudad de Kiel, en la que provocaron daños materiales, especialmente en los barrios habitados, y pérdidas entre la población.

A pesar de las difíciles condiciones de defensa fueron derribados 22 aviones adversarios.

Aviones británicos atacaron varias ciudades alemanas anoche. Fueron causados daños en barrios residenciales e infligidas pérdidas a la población, especialmente en Dortmund y Brunswick.

Cuarenta y seis aparatos enemigos, todos ellos bombarderos cua-

Suiza ha negado la entrada a personalidades del régimen fascista

Hasta ahora ha concedido asilo a los que tenían su vida en peligro, como Alfieri y Bastianini, que habían sido condenados a muerte

Las listas negras aliadas y Suecia.—Bela Imredy, Ministro sin cartera de Hungría

Berna.— El ex-ministro de Hacienda italiano Conde Volpi y otras personalidades del régimen fascista no han sido admitidas en Suiza por orden del Consejo federal.

El Jefe del departamento federal de Justicia y Policía ha hecho declaraciones sobre el asunto, diciendo: "Se ha concedido asilo temporal a representantes destacados del régimen fascista cuya vida estaba en peligro. Así se hizo con los ex ministros Alfieri y Bastianini, que habían sido condenados a muerte."

Subrayó que se había negado el permiso de entrada al Conde Volpi por considerar que su vida no corría peligro inmediato, a pesar del papel destacado que tuvo en la economía italiana, pues no era político activo.

Finalmente, manifestó que el próximo pasado día 1 de mayo había en Suiza 74.662 internados refugiados, emigrados e internados.

De ellos 12.778 eran militares.

—En estos últimos tiempos— añadió— ha disminuido la afluencia de refugiados.

Nuevo Ministro húngaro.

Budapest.— Bela Imredy ha sido nombrado Ministro sin cartera en el Gobierno húngaro como especialista en cuestiones de economía.

Se encargará de misiones especiales.

El partido gubernamental cuenta ahora con cuatro representantes en el Gabinete.

Las listas negras de los aliados y Suecia.

Londres.— El Secretario parlamentario de la Guerra económica, Dingle Foot, ha declarado en la Cámara de los Comunes que se ha decidido añadir los nombres de 36 firmas y personas de Suecia a la lista negra.

Estos nombres, según añadió, figurarán en un decreto que deberá aparecer a principios del próximo mes.

Manifestó también que se estudiaba la inclusión de otros nombres.

Se piensa que estos mismos nombres figurarán en la lista negra de los Estados Unidos.

Se piensa, además, que figurarán en la lista negra dos compañías de navegación suecas.

Las comunicaciones japonesas al S. de Myitkyna, cortadas

Encarnizada resistencia nipona en este sector

Nueva Delhi.— Una columna de tropas chino-norteamericanas ha cortado las comunicaciones japonesas al S. de Myitkyna.

Otra columna procedente del S. se aproxima al terreno donde está emplazado el campo de aviación enemigo. Este aeródromo, de más de medio kilómetro de longitud, es apto para recibir aviones de bombardeo.

Los japoneses ofrecen en el interior de Myitkyna encarnizada resistencia, pero, ello no obstando, las tropas aliadas avanzan rápidamente mediante combates callejeros.

COMUNICADO CHINO del General Stilwell anuncia el hundimiento probable de 4.000 toneladas, atacados por bombarderos "Liberator".

Señala asimismo ataques aéreos contra instalaciones japonesas del río Yan-tse, concentradas así como destrucciones y daños en estos objetivos.

Vapor francés torpedeado

Río de Janeiro.— Los diarios han anunciado la llegada a las costas del Brasil de dos botes salvavidas, con 45 supervivientes de un buque mercante hundido el 5 de Mayo por un submarino.

Obra de perfeccionamiento médico en España

Conferencia del Dr. don José M. del Valle Fité

He ahí el resumen de la conferencia dada en el Instituto Provincial de Sanidad por el Dr. don José María del Valle Fité, Jefe de los Servicios Provinciales de Higiene Infantil...

Pasó después a exponer las causas de la mortalidad infantil en esta Provincia, de influencia "indirecta", pesando mucho el medio rural...

Señaló los medios que existen y los que es preciso crear para combatir estas causas "indirectas" haciendo un acertadísimo plan de defensa social del niño...

Regimiento Artillería N.º 6 OBRAS DE CONSTRUCCION DE UN EDIFICIO PARA RESIDENCIA DE OFICIALES Y SUBOFICIALES SOLTEROS EN MERCADAL (MENORCA)

Se anuncia nuevo concurso para la adjudicación de los siguientes trabajos parciales de la obra por haber quedado desierto el anterior.

1.º - Construcción de cimentaciones de hormigón, muros de hormigón en sótanos, pisos y enlucidos de sótanos, estructura de hormigón armado con pilares, jécanas y piso de viguetas y bovedillas huecas de hormigón vibrado.

2.º - Carpintería, puertas, ventanas y persianas.

3.º - Enlucidos y enlucidos de muros, tabiques y techos.

4.º - Embaldosados cerámicos e hidráulicos.

5.º - Pintura al temple en paramentos verticales, techos, bar y comedor.

Los aspirantes a uno o varios de estos trabajos podrán examinar los planos, pliegos de condiciones facultativas y legales, estados de dimensiones, estados de precios compuestos y presupuesto, expuestos en la Comandancia de Fortificaciones y Obras de Baleares en Palma, y en Mahón en la Plaza Mayor de este Regimiento. Cuartel de Cala-Corp, Villa-Carlos.

El importe de las fianzas exigidas para tomar parte en este concurso, figurará con la documentación anteriormente mencionada.

Las ofertas serán admitidas en este Regimiento, con arreglo a lo expuesto en el Pliego de Condiciones, y antes de las doce horas del día treinta y uno del presente mes.

Villacarlos, 20 de Mayo de 1944. - El Comandante Mayor, José Felu, Rubricado.

NOTICARIO LOCAL

Fomento del Turismo

Excursión a las Calas de Santanyá Para el próximo domingo día 26 de los corrientes organiza esta Sociedad una excursión a las rientes calas de Santanyá, la que, como es ya costumbre por sus organizaciones, podrá tomar parte todos los que lo deseen, sean miembros o no de la misma. Esta tan atractiva excursión se realizará del modo siguiente:

Se saldrá de Palma a las 7.50 de la mañana hasta Santanyá y, desde allí se continuará a pie a Cala Llebarra, Fontax Cala Santanyá, y si da tiempo se llegará hasta Cala Figuera, continuándose desde allí a Santanyá para tomar el tren de regreso a Palma.

Comida individual. Para inscripciones y detalles dirigirse al Fomento del Turismo, Paseo del General Franco, 34-36. Telf. 2216.

S. E. U.

Segunda cuota semestral

Con el fin de que todos los afiliados puedan hacer efectivo, sin perjuicio alguno, el importe de la segunda cuota semestral del año académico en curso, esta Jefatura Provincial del S.E.U. concede un nuevo plazo improrrogable de cotización que terminará a las 13 horas del próximo sábado, día 27.

Del asesinato de una mujer en Sóller

Las pesquisas y trabajos que desde hace algún tiempo venía realizando la guardia civil para lograr la detención del autor o autores de la muerte de Catalina Sastré Alberti, esposa del colono del predio "Shee-cat", de Sóller, han dado por resultado el haberse podido efectuar una importante detención de un sujeto forastero sobre el cual recaen fundadas sospechas de haber sido el autor de este asesinato.

Interrogado éste, parece pesan sobre él cargos de importancia por lo cual ha quedado detenido y puesto a disposición de la autoridad competente prosiguiéndose por el benemérito los trabajos para el total esclarecimiento de este hecho.

SUBASTA

El día 10 de junio próximo, de once a once y media de la mañana, ante el Notario de la villa de Sineu don Antonio Coll y Pericás, se celebrará subasta pública para la venta de la casa y corral número 9 de la calle del Hospital de dicha villa y de una pieza de tierra del término de la misma denominada Es Puiguet d'Alt o Son Guitarg, de dos cuarterones de cabida. Las condiciones y titulación están de manifiesto en la Notaría.

PAGO BIEN

objetos de oro y plata y papeletas de empeño. - C. Vidriera, 27 entlo. de 10 a 1 y de 4 a 6.

Solemne bendición de la nueva Capilla del Asilo de las Hermanitas de los Pobres

(Viene de la cuarta página) cuyo cargo corre el cuidado de los ancianos.

Visitadas las dependencias pasaron todos al comedor de los asilados donde se les obsequiaba con una cena extraordinaria, servida por distinguidas señoras y señoretas.

Uno de los acogidos leyó ante las autoridades, presididas por nuestro Prelado, unas cuartillas demostrando el agradecimiento de todos - asilados y religiosas - por el honor que se les hacía asistiendo a estos actos.

Expresó la emoción que sentían por las solemnes ceremonias realizadas en la bendición de la capilla por el Excmo. señor Arzobispo-Obispo donde ellos han de dar diariamente gracias al Señor por los beneficios recibidos y para que colme de bendiciones a los bienchoceros de la casa.

El Dr. Miralles agradeció con adecuadas palabras el saludo que se le había dirigido, en nombre suyo y de las autoridades y les felicitó por la bendición de su capilla, espléndida como pocas hay - dijo - en nuestra ciudad donde podéis celebrar con todo esplendor vuestras fiestas religiosas y oír diariamente la santa misa.

Procurad ser agradecidos a los favores que el Cielo os dispensa al encontrar en vuestra vejez esta santa casa de paz y de consuelo y, sobre todo, serlo con estas buenas madres que os cuidan y atienden en todas las necesidades de la vida. Agradece la presencia de la buena Madre Provincial que ha venido a presidir vuestra fiesta y dejad vuestro recuerdo de perenne gratitud. Terminó su parlamento dando su bendición a todos los presentes.

De la Alcaldía

La Alcaldía dispuesta a poner fin a los abusos que se vienen cometiendo por personas desaprensivas y poco amantes de la cultura cívica, tirando cortezas de plátano y otras mondarugas en la vía pública, sancionará a los infractores publicándolos sus nombres en los periódicos.

También hace un llamamiento a los padres para que procuren que sus hijos no sean de los que aborrotan por las calles atropellando a los pacíficos transeúntes, se cuelgan de la trasera de los tranvías causan destrozos en los jardines públicos estropeando las plantas y las flores, o cometen algunos otros actos contra las reglas de urbanidad. Serán multados los padres de los chicos que sean denunciados y sus nombres serán igualmente publicados en la prensa.

En la Alcaldía previene al público con la presente nota para evitar dichos hechos, advirtiéndole que se han dado órdenes a los agentes de la Guardia Urbana para que intensifiquen la vigilancia sobre estos servicios.

Se recuerda a los propietarios de autos con taxi, la obligación de llevar colocados y en sitio visible en el interior de los coches los tarifas que rigen actualmente. Los que dejen de cumplir tal requisito, serán sancionados por la Alcaldía.

Caidas mortales

El domingo, por la tarde, cuando regresaba de Puigpuent en bicicleta Miguel Palme, Lilsa, de 37 años de edad, tuvo la desgracia de caerse desde lo alto de un puente, dando de cabeza contra unas gruesas piedras y quedando sin sentido y con gravísimas heridas.

Recogido y trasladado al Hospital Provincial ingresó en periodo agónico falleciendo poco después. E. P. D.

Cac a la bodega del "Jaime II"

Anteayer por la mañana, ocurrió un sensible accidente a bordo del vapor correo "Rey Jaime II" a consecuencia del cual falleció don José Ferrá Femenias, vecino de Denia, tratante de ganado que venía en dicho buque cuidando de un pequeño rebaño de ovejas.

Dicho individuo se cayó desde la cubierta del buque a la bodega sufriendo tan graves heridas que, trasladado al Hospital Provincial falleció pocas horas después de haber ingresado. R. I. P.

EXTRAVIOSE

pulsera cadena de oro, el jueves último. Calles San Miguel, Jaime II, Pza. Rosario, Formentor, Borrie, General Mola, Navarra, Sintes hasta Gater, 5, en donde se gratificará.

EXTRAVIADO

gato, color blanco y chocolate claro. Se gratificará su devolución: calle Hostales, 21-1.º

Visita colectiva a la Catedral por los socios de la Arqueológica Luliana

En la tarde del domingo, medio centenar de socios de la Arqueológica Luliana efectuaron la primera de las visitas colectivas organizadas por dicha sociedad para dar a conocer los principales monumentos arquitectónicos y obras de arte de la isla.

Los visitantes recorrieron detenidamente el templo catedralicio y de una manera especial la torre Campanario, terrazas de los contrafuertes y arcadas, torres de la fachada principal y tejados, escuchando las explicaciones y atinadas observaciones de sus socios el M. I. señor don Francisco Esteve y el Rdo. Sr. don Emilio Sagristá, Beneficiado.

Fuó visitada también la Sala Capitulativa, donde admiraron las joyas de arte y reliquias que allí se conservan.

El próximo domingo será visitado otro de los principales monumentos arquitectónicos de la ciudad.

C. N. S.

SINDICATO PROVINCIAL DE HOSTELERIA Y SIMILARES Grupo Cafés y Bares

Se avisa a los industriales encuadrados en el citado Grupo, pasen por estas Oficinas (Alejandro Rosselló, 103 - 1.º) a partir del día 22 hasta el 31 del actual, provistos del último talón de contribución al objeto de retirar el vale correspondiente.

En cuanto a los pueblos, retirará el vale el Delegado Sindical o persona por ellos autorizada. El Jefe del Sindicato

SINDICATO PROVINCIAL DE LA PIEL

De interés para los miembros. La Jefatura Nacional comunica para general conocimiento que la prohibición establecida en el artículo 9.º de la Orden de la Presidencia de 12 de Agosto último de utilizar vacuna para la confección de artículos de marroquinería, debe considerarse extensiva al serraje de piel vacuna, sea cual sea su clase y espesor.

El Jefe Provincial del Sindicato

UNION DIOCESANA DE HOMBRES DE ACCION CATOLICA. HORA SANTA PARA HOMBRES en la iglesia de Santa Eulalia. Tendrá lugar mañana, jueves, a las 9 de la noche, con sermón por el Rvdo. Sr. D. Sebastián Gayá, Phbro.

De Sociedad

PRIMERA COMUNION

El domingo, en el altar mayor de la iglesia de Nuestra Señora de la Salud, del Terreno, que se hallaba espléndidamente adornado e iluminado, recibió por primera vez el santo sacramento de la comunión, de manos del Rdo. señor don Lorenzo Parera, Económico, quien pronunció sentida plática, la niña Pepita Casas de la Cueva, hija de nuestro distinguido amigo don Diego Casas Bricio, Secretario Provincial de F. E. T. y de las JONS en Baleares.

Finalizado el acto los concurrentes se trasladaron al domicilio de los señores Casas de la Cueva donde fueron delicadamente obsequiados.

A la nueva comulgante y familia nuestra felicitación.

Entiere. Anoche, después de rezado el santo rosario en la iglesia parroquial de San Miguel, tuvo lugar el entierro de la señora doña Catalina Cortés de Cortés.

La numerosa concurrencia que asistió a dichos actos puso bien de manifiesto la estimación en que se tenía a la finada, el sentimiento que su muerte ha producido y la consideración y simpatía en que se tiene a su distinguida familia.

El funeral, celebrado esta mañana en la iglesia parroquial de San Miguel, se ha visto también extraordinariamente concurrido.

Reiteramos a su afilgado esposo, nuestro buen amigo el Odontólogo don Francisco Cortés, a sus hijos nuestro querido compañero de Redacción don Pablo Lamberto, don Antonio Carmelo don Francisco don Angel, Asunción y Marta y demás familia nuestra más sentida condolencia.

FALLECIMIENTO

El domingo por la tarde falleció en esta ciudad doña Rosa Lesalle Barés, persona que por sus cualidades morales contaba con muchas relaciones y simpatías, por lo cual su muerte será muy sentida.

E.P.D. A sus hermanas doña Zorita, doña Mercedes y doña Inés y a sus hermanos políticos don Nicasio Roca y don Francisco Mulet enviamos nuestra condolencia.

De viaje

Esta mañana han llegado de Barcelona en el vapor "Rey Jaime I" el Arquitecto don Gabriel Almar Esteve y esposa doña María Esteve Bianchi; don Vicente Simó, don Antonio Castelló Sales, don Emilio Tintoré Fulg, don Juan Ferrn Gual, don Antonio Castelló Siles, don Antonio Morell y don Francisco Casas Llompart.

También han llegado doña Adela Marqués Benassar con su hija Catalina.

Ha regresado de Barcelona y Madrid, donde ha asistido a las Jornadas de Estudio y Oración organizadas por el Consejo Superior de las Mujeres de Acción Católica, la Secretaria del Consejo Diocesano, Srta. María Magdalena Pons Marqués.

RETIRADO

Ha pasado a la situación de retirado con el haber pasivo de 900 pesetas mensuales y la pensión de 100 correspondiente a la plaza de San Hermenegildo, que posee, el capitán de artillería don Pedro Cerdá Martorell.

INSTALACIONES ELECTRICAS EMPOTRADAS, precios interesantes. - Sebastián Lluill: 31 de Diciembre n.º 79.

Jefatura de Transportes Militares de Palma de Mallorca

Vacante la plaza de Patrón de la canoa al servicio personal de S. E. el Capitán General de este Archipiélago, dotada con el haber diario conjunto de 10 pesetas, se hace saber por medio del presente anuncio que los que deseen ocuparla y tengan de 22 a 35 años de edad y posean el Título de Patrón de Pesca, se presenten en esta Jefatura (Socorro 54; altos del Parque de Intendencia) cualquier día laborable de 9 a 13, donde estarán a su disposición el pliego de bases y que ha de sujetarse el concurso y modelo de instancia.

Palma, 10 de Mayo de 1944. El Jefe de Transportes, Gabriel de Olivar

D. Antonio Homar Balle MAESTRO NACIONAL JUBILADO. Ha fallecido, después de haber recibido los Santos Sacramentos. E. P. D. Sus afligidos hijos, Pedro, Gabriel, Antonio (ausente) y Sebastián; hijas políticas, Mercedes, Jaume, Concepción Bernat, Paquita García y Rosa Cabotó; hermanas políticas, nietos, tíos, primos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta noche a las 8 en la Iglesia del Santo Hospital (La Sangre) y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor. Casa mortuoria: Hospita: Civil. No se invite particularmente. El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Electrifique su Casa de Campo GRATIS CON GRUPOS GENERADORES "PUIGCERCOS" a viento - a fuerza animal - y agua. Informes: Bazar Eléctrico: Sindicato, 149; Tel. 1825; PALMA.

DR. FEMENIA. Comunica a sus clientes que estará ausente de Palma hasta el día 1.º de Junio.

ABONO MINERAL DE LA MARCA "LA CONCHA". Abono compuesto especial para cada cultivo. Se sirve cualquier cantidad. - Pedidos a Manuel Otero Vázquez. Apartado n.º 273. - Tel. 1954. VIGO

CINE ACTUALIDADES HOY a las 7 Gran Recital de Piano por JAIME MAS PORCEL

DIARIO CATÓLICO

COMENTARIOS

Nuestra Gaeta

Seguramente, en estos días en que ha vuelto a sonar este nombre, habrá muchos oídos de españoles en los que nada diga el nombre de Gaeta; sin embargo, cuantas veces sonó unido al nombre de España el de ese promontorio...

De la última de ellas quedan aún huellas luminosas en muchas casas de nuestros antepasados, cuando el pabellón hispano, impelido por brisas de nobleza y de amor filial, cruzó el Mediterráneo resuelto a amparar bajo los pliegues de su prestigio al Padre Santo, que para ponerse a salvo de la revolución triunfante a orillas del Tiber, habiase trasladado a las del Garelano...

No hay para qué intentar reconstruir el convulso período; basta recordar como aquella empresa, que ya nació alicortada por razón de los embrollados pleitos internacionales, si no alcanzó tanta gloria marcial como quisiera su jefe, sirvió al menos para realizar moralmente el nombre de España con la sola gallardía de su gesto...

El Gran Capitán — refiere Bernalde — anduvo en esta pelea a pie como una alabarda en la mano como muy esforzado varón, e llegó hasta la puente peleando e no cesó hasta que le hizo tornar a pasar de la otra parte...

Con denuedo y arte tan singulares la victoria final había de ser suya, y suya fué al cabo de cincuenta días en que él y sus soldados padecieron penalidades sin cuento y hasta hambre...

Lotería Nacional

Madrid. — En el sorteo de la Lotería de hoy han resultado premiados:

Con 100.000 ptas. el número 35.766, despachado en Córdoba, San Sebastián, Cádiz, Huelva, Barcelona, Sevilla, Valencia, Bilbao y Madrid.

Con 60.000 ptas. el número 41.282, despachado en Barcelona.

Con 20.000 ptas. el número 47.974, despachado en Granada.

Premiados con 1.500 ptas.: 11218 despachado en Valencia, Madrid, Málaga, Sevilla, Jerez, Zaragoza y Granada; 15545 en Madrid, Lugo, Coruña, Jerez, Sevilla, Cádiz, Almedralejo y Almería; 18694 en Madrid, San Juan de la Mayor, Cádiz, Córdoba, Sevilla, Valencia y Sestao; 24174 en Sevilla, Archidona, Burgos, Barcelona, Madrid, Valencia, Zaragoza y Granada; 30942 en Barcelona; 41820 en...

Nuevas normas para el sacrificio de ganado de abasto y venta al público

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica una circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes por la que se modifica el artículo quinto de la 436 y se señalan los días de sacrificio de ganado y de venta de la carne y sus despojos. A partir de la publicación de la presente circular se autoriza el sacrificio de ganado de abasto en los mataderos municipales durante los días comprendidos entre el lunes y viernes de cada semana...

EDITORIAL

El balizamiento de nuestras costas

A los comentarios últimamente publicados sobre la labor emprendida por el Ministerio de Obras Públicas respecto a la rehabilitación y mejor acondicionamiento de nuestros puertos, no será fuera de propósito agregar otro sobre otra empresa acometida por el mismo Ministerio, o sea, el plan general de Señales Marítimas que está ya en realización y que importa cerca de 33 millones de pesetas y comprende importantes obras de mejora de las actuales instalaciones, dotación de nuevas señales luminosas y de niebla, así como caminos de servicio.

Siendo el objeto de las señales marítimas rectificar el rumbo de la navegación al acercarse a la costa y guiar a la cabotaje para navegar a prudente distancia, habiendo ganancia el puerto con la máxima seguridad y mínimo recorrido, las normas que han servido de base para trazar el proyecto de que hablamos han sido las necesarias para cumplir este doble fin. No sólo se ha tendido a completar el balizamiento luminoso, sino a crear el balizamiento radioléctrico y el de niebla.

Sabido es que se entiende por balizamiento: es el conjunto de señales, fijas, flotantes, que se colocan en la costa, próximas a la orilla o dentro del mar, de los grandes ríos o de los canales navegables para indicar la situación de los puntos peligrosos y la dirección que se debe seguir.

El Servicio de Señales Marítimas había iniciado ya importantes mejoras, como, por ejemplo, en el cabo Villano y Machichaco, donde existen radiófaros modernos de recalada a 200 millas crean un campo electromagnético de intensidad superior a 50 microvolts por metro; También hay sirenas modernas en diversos puntos de la costa atlántica para casos de niebla; pero faltaba acometer el plan de una manera integral y esto es ya una realidad...

Hasta hace pocos años todo el material de señales marítimas se importaba del extranjero, pero actualmente se ha conseguido que gran parte del mismo se construya en España. El plan, cuyos trazados fundamentales se realizan ya con ritmo acelerado, permitirá contar en los distintos puertos españoles con una magnífica y moderna instalación de señales, e incluso con los elementos necesarios para atender cumplidamente las necesidades que puedan plantearse como consecuencia de un futuro desarrollo.

La renovación de la Consagración al Sagrado Corazón de Jesús

Texto literal de la fórmula redactada por el Arzobispo de Toledo y Primado de España

Madrid. — A fin de que en todas las iglesias de España haya uniformidad en la renovación de la consagración al Sagrado Corazón de Jesús, la Junta Nacional Ejecutiva del primer año Santo del Cerro de los Angeles, recomendando a los curas párrocos, rectorales de las iglesias y capellanes de los colegios, utilicen la fórmula redactada por el arzobispo de Toledo y Primado de España cuya texto literal es como sigue:

"Corazón de Jesús Sacramento, Corazón del Dios Hombre, Redentor del Mundo, Rey de Reyes y Señor de los que dominan; Nosotros, hijos de la católica España, pueblo de tus preferencias y tus predilecciones nos postramos hoy reverentes ante Ti en el veinticinco aniversario de la solemne consagración de España a Tu sacratísimo Corazón.

Ha sido destruido el monumento que la piedad española te había erigido en el Cerro de los Angeles y fusilada Tu misma sacratísima Imagen por los enemigos de la Fe y la Patria. Aquí acudimos a desagraviarte de tan impío sacrilegio y te ofrecemos nuestros sacrificios y oraciones unidos a la sangre de tantos mártires, de obispos sacerdotes y seglares que han derramado en estos últimos tiempos en España por confesarte a Ti.

Que esta sangre, avalorada por el precio infinito de la tuya divina, salve definitivamente nuestra España. Que reine en ella como has prometido con más veneración que en otras partes. Venga a Nos tu Santísimo reino, que es reino de justicia y amor. Reina en los corazones de todos los hijos de España, cualquiera que sea su condición social, ya que para Ti no hay excepción de personas y siendo Rey quisiste manejar el instrumental del trabajo, Reina en el seno de todos los hogares, en las escuelas donde se forma la niñez y en las aulas universitarias. En nuestras leyes, en nuestro ejército y milicia nacional. Sé Rey, Barcelona, San Sebastián, Las Palmas, Valencia, Melilla, Bilbao y Madrid; 41881 en Madrid; 42456 en Jerez; 42481 en Madrid; 48236 en Bilbao; 48674 en La Línea de la Concepción, y 1983 en Zaragoza y Cartagena.

Barcelona, San Sebastián, Las Palmas, Valencia, Melilla, Bilbao y Madrid; 41881 en Madrid; 42456 en Jerez; 42481 en Madrid; 48236 en Bilbao; 48674 en La Línea de la Concepción, y 1983 en Zaragoza y Cartagena.

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica una circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes por la que se modifica el artículo quinto de la 436 y se señalan los días de sacrificio de ganado y de venta de la carne y sus despojos. A partir de la publicación de la presente circular se autoriza el sacrificio de ganado de abasto en los mataderos municipales durante los días comprendidos entre el lunes y viernes de cada semana...

oh, Señor, no solo de los fieles que jamás se separaron de Ti, sino también de los hijos pródigos que te abandonaron. Haz que éstos vuelvan pronto a la casa paterna para que no pezequen de miseria y hambre. Bendicenos a todos los que aquí reunidos en la cordialidad de unos mismos y santos amores de religión y patria queremos consagraros nuestra vida pidiéndonos como premio de ellos morir en la generosidad de vuestro amor y en el regazo, Señor de nuestro corazón adorable. Así sea.

LLEGO A LISBOA UN CATEDRÁTICO ESPAÑOL

Dará varias conferencias

Lisboa. — Ha llegado a esta capital el Profesor don Eusebio Oliver, Catedrático de Patología de la Universidad Central de Madrid.

Viene invitado por el Instituto español, para pronunciar varias conferencias. EFE

El Arzobispo de Burgos, Dr. Castro, continúa en grave estado de salud

S. E. el Jefe del Estado se ha interesado personalmente por el estado del Dr. Castro

Burgos. — A primera hora de la madrugada, S. E. el Jefe del Estado se interesó personalmente por el estado de salud del Arzobispo de la diócesis, llamando por teléfono a palacio para enterarse del curso de la dolencia.

S. E. estaba profundamente impresionado por la gravedad del doctor Castro y rogó a los familiares le tuvieran al corriente del curso de la dolencia. Dijo que elevaba al Altísimo sus fervientes votos por una favorable evolución del estado de salud del Arzobispo.

SIGUE LA GRAVEDAD DEL PRELADO

Burgos. — Persiste la gravedad en el estado de salud del Arzobispo Doctor Castro.

Anoche apenas pudo descansar unos instantes. A primera hora de la madrugada persistían las molestias del enfermo y así continuó hasta primeras horas de la mañana, cuando el prelado ha logrado descansar algún rato. El estado general, mediada la mañana, era análogo al de la tarde anterior, si bien se apreciaba, respecto al estado general del paciente ligerísima mejoría.

A las ocho y media, el Nuncio, que pernoctó en el palacio episcopal, abandonó sus habitaciones particulares y se trasladó a la cámara del Arzobispo del que se despidió, dedicándole cariñosas frases de consuelo y afecto. Seguidamente el Nuncio regresó a Madrid. A las nueve y media el doctor López Mata, que asiste al Arzobispo, facilitó el siguiente parte facultativo: "S. E. Reverendísimo continúa en el mismo estado de gravedad".

Una revista nacional de crítica literaria y artística viene apuntando en alguno de sus números ciertas consideraciones sobre la finalidad del Arte en sus destinos más trascendentales. El P. March y el Nuncio de Su Santidad Monsenor Cicognani han sido hasta ahora consultados sobre tan interesante asunto.

Bueno es que por sobre los discretos de tertulia literaria asomen los graves problemas del espíritu. En otros tiempos — relativamente modernos — el P. Coloma y Pedro Antonio de Alarcón supieron tratar de ello con altura de miras y claridad de concepto. Casi en nuestros días publicase en Barcelona una colección de trabajos de eminentes artistas y pensadores — P. Casanovas, Baixeras, Millet, Montoliu, Ruyra y Cardó — tratando magistralmente de las relaciones del Arte y la Moral.

En general puede resumirse el criterio de todos ellos en el sentido de una condenación de la doctrina del "Arte por el Arte". La Belleza — objeto de la obra de Arte — que es unidad y variedad en la armonía según la conocida definición clásica, no se concibe sin asentarse sobre bases firmes los términos de la misma. Y como en el fondo de todo problema hay una cuestión teológica, resulta evidente que la producción artística, por manera activa o pasiva, estará al lado o en frente de la Moral y de la Religión, pero no se podrá concebir en un apartamiento absoluto o en un indiferentismo frío. Monseñor Cicognani lo ha dicho recientemente: "El Arte no debe mirarse como un fin en sí mismo, sino como un medio de servir a los fines esenciales del hombre... mejor todavía si contribuye además el Arte a hacer al hombre bueno y virtuoso".

Realmente, cuando la obra artística no sirve para elevar el ánimo del espectador, del lector, no ha servido para nada. Y sin embargo mucho tiempo pasó sin que se quisiera saber nada de esta verdad tan elemental. Una larga época de libelismo había causado en la generación fin de siglo una fuerte desgana para cuanto no fuera rastrear en lo más bajo y hediondo. Los comediantes presentaban problemas trascendentales con la mayor ligereza y los resolvían mal o les dejaban al aire, al arbitrio del espectador, según la conocida teoría de Benavente. Los novelistas inundaban las librerías con desgraciados engendros del peor gusto. Zola era el ídolo. Los escritores españoles ignoraban los caminos de Roma, pero sabían todas las rutas de París. Los mejores estilistas tienen que ser estudiados a fondo para entender lo que había en sus obras de fuerte y trascendental.

Unicamente desde algunos rincones — Alarcón en Guadix, Pereda en la Montaña o Fernán Caballero en el Sur — se mantenía la buena doctrina. Lo demás — salvo contadas excepciones — era hablar por hablar o arrastrar las margaritas por el fango.

Bueno es que se recuerde todo ello para no incurrir otra vez en tan funesto pecado. ¿El Arte por el Arte? La consecuencia de tal afirmación solamente podía llevar al realismo, y al naturalismo sucio. Es necesario que los escritores y los poetas, los pintores y los músicos, hagan de sus labores un apostolado eficaz. El Nuncio de S. S. ha recordado que para los grandes pensadores lo Bueno es más que una faceta de lo Bueno. Presentemos siempre lo Bueno revestido de las galas de la Belleza y no pensemos nunca en que lo Bueno sea algo independiente, libre y dueño absoluto de sí.

Podríamos hablar mucho más de todo esto. Pero, quizás insistamos otro día. G. C.

Por MANUEL JIMÉNEZ QUILEZ

¡Ay del pueblo que olvida su pasado! Y porque esta exclamación es como saeta que tiembla clavada en el corazón y le trae en continuo dolor y sobresalto como sus temblores la voz de Franco asegurando una vez más que "nuestra manera de ser y de organizarnos ha de ser cosa exclusivamente española, en la que no hemos de consentir extrañas ingerencias", renueva toda ilusión y fortifica toda esperanza. ¡Y para qué mendigar un vaso de agua turbia y envenenada con teorías exóticas de agua clara que corren libres de ciego por el rico cauce de su tradición? ¡Con cuánta justicia y oportunidad caen estas palabras sobre los oídos de un pueblo que germinan más allá de nuestras fronteras! Sin que con esto se menoscaben ni desestimen las características particulares que cada pueblo guarda con celo cariñoso y comprensible orgullo como un precioso patrimonio. Porque todas las normas y cuidados que sirven para un desenvolvimiento prudente y ordenado de la vida y que tiene su raíz en las más recónditas entrañas de cada estirpe, merecen el mayor respeto si no se oponen a las obligaciones que sobre vienen a la Humanidad por razón de su origen único y común destino.

Sabemos — y la voz de S. S. Pío XII lo ha señalado — que los pueblos, en su desarrollo y en sus diferencias conforme a las condiciones de vida y de cultura, no están destinados a romper la unidad del género humano, sino a enriquecerlo y embellecerlo con la comunicación de sus peculiares dotes y con el recíproco intercambio de bienes. Y hacer frente a toda ingerencia no significa aislarse del resto del mundo, sino defender esa personalidad propia y soberanía civil que ha sido dada a las naciones por el Creador para que regulen la vida social según las prescripciones del orden inmutable en sus principios universales, a fin de hacer más factible a la persona humana, en el orden temporal, la consecución de la perfección física, intelectual y moral, y ayudarla a conseguir el fin sobrenatural. Por eso, cada nación que se ajusta a una norma de moralidad universal en el propio gobierno de sus súbditos, está en el perfeccionamiento de derecho rechazando toda extraña ingerencia venga de donde viniere.

Por otra parte, la evolución de los pueblos no permite vivir, exclusivamente de reservas, sino de crear sobre ellas, hundiendo las raíces en las claridades del pasado para forjar el porvenir; porque las voces son eternas, aunque el eco sea distinto en cada época y en cada pueblo. Y así el arte de gobernar no puede estar sometido a un encasillado que se cierre herméticamente a toda posible perfección, sino que la experiencia y el correr de los años que van aportando la fecundidad inagotable del ingenio, se incorporan al rico veneno de la tradición para ofrecer al mundo una realidad viva y operante que da acceso al espíritu creador del pueblo, agilidad y vida a su forma de gobierno y de organización. En este sentido la palabra del Caudillo a la Vieja Guardia garantiza la libertad moral para un amplio campo de colaboración y a garantizar la libertad moral para aportar al acervo de nuestras tradiciones todo aquello que pueda redundar en beneficio del bien común y de la misión de España.

Estos claros horizontes son la mejor esperanza para la Patria rodeada con sangre de mártires. Estos firmes pilosados en los que se recoge la independencia y la libertad de un pueblo, que fué el sueño de los que cayeron cuesta arriba, no pueden ser combatidos. Y conforme se restablece y desarrolla la arquitectura tradicional de España, después de dar un salto atrás, palpamos con el hilo cortado nuestra historia, se va de memoria adelante donde tiempos y tradición forman una unidad que espléndida cosecha sólo con la voluntad de los hombres que van, de verdad, implantando el orden de paz y de concordia sea fruto de la justicia, de la perfección individual y social, así se ha de esperar de la política española "permanente al correr de los años con la fidelidad de la tradición y con la inagotable del ingenio humano".

Ayer tarde, a las cinco, tuvo lugar la solemne bendición de la capilla oratorio que para las necesidades del culto se ha construido en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Al acto asistieron nuestras primeras autoridades, distinguidos invitados y protectores del Asilo.

Efectuó la bendición del nuevo templo el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles Sbert, quien dió con ello una prueba más del afecto y estimación que siente por esta santa institución.

Entre los que asistían recordamos al Excmo. Sr. Gobernador Militar General, don Antonio Aymat Jordá, en representación del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares; el Jefe de Administración del Gobierno Civil don Julio Inogés, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento; el Alcalde accidental, don Jaime Homar; el Presidente de la Diputación, don Fernando Blanes, el coronel de Aviación, don Alfredo Gutiérrez, en representación del Coronel Jefe de la Región Aérea; el Presidente del Colegio Médico, señor Mir y Peña; el Director de los Ferrocarriles de Mallorca, don Rafael Blanes, el capitán de Navío don Guillermo Ferragut; el Decano del Colegio de Abogados, don Miguel Roselló Alemany; representantes del Clero parroquial y Ordenes religiosas, y distinguidos invitados.

Poco antes de la hora anunciada llegó al Asilo, nuestro amadísimo Prelado acompañado de los M. I. Sres. Rotger, Ortega de la Lora, Caimari y de su capellán de honor el Rdo. señor Payaló, siendo recibido por las Buenas Madres Provincial, la del Asilo de Caspe en este acto) y la del Asilo de Palma, con las religiosas, así como, también, por el M. I. señor don Salvador Rigo, Capellán que fué del Asilo y Canónigo honorario; por el Capellán actual Rdo. señor don Gabriel Reynés, y por las autoridades asistentes.

La música de la Capitanía General de Baleares, cedida por S. E. para esta fiesta, tocó a la llegada del Prelado la Marcha de Infantes, habiendo rendido los mismos honores a la llegada del General señor Aymat que ostentaba, como dijimos, la representación de nuestra primera autoridad militar.

Revestido S. E. Rdm. de pontifical efectuó, asistido por los M. Iltres. Sres. don Juan Rotger, Deán;

don Francisco M. Ortega de la Lora, Arcediano, y don Andrés Caimari, Secretario de Cámara del Obispado, actuando de maestro de ceremonias el Rdo. Sr. Pou, la bendición del nuevo templo conforme al ritual romano, acompañándole en esta ceremonia, revestidos, los re-

ria Coll Roca. Del Sagrado Corazón, don Quint Zaforteza y esposa doña Clives Clives. De San José, don Antonio (tuny) Moragues y esposa doña paro Bourgas de Mirabó. De San Miguel, don Félix Roselló Col y esposa doña Rosa Montis. Y de la imagen del Santo que figura en capilla un tal, don Bernardo y Catalina Ferrer.

Efectuadas estas bendiciones organizó la solemne procesión a bajar el copón con las formas de la capilla antigua nueva, procesión que se efectuó cuando de jure nuestro querido Arzobispo-Obispo, quien al terminar esta ceremonia la bendición a los fieles, dándose por terminadas estas ceremonias religiosas, tras las cuales el Arzobispo concedió a los fieles indulgencia a los fines asistidos y docentes de las mismas, visiten este templo durante los días rezando siete padrenuestros honor del glorioso patriarca José.

A continuación el Dr. Miralles Sbert, autoridades y asistentes a estos actos recorrieron las dependencias del Asilo donde los principales padecidos se albergan unos 180 asistidos, ambos a sexes, obra magnífica de al Arquitecto señor Ballester (q. e. p. d.) hoy continuando el Arquitecto provincial señor Ferrer y felizmente ya terminada su misma.

En todas las dependencias raron la limpieza, aseó y distribución que llevan a cabo nunca bien ponderadas diligencias.

Nota bibliográfica

Editorial Gráfica, S. L. "El secreto de Maribel" por M. Andreu Fontirroig. La inspirada pluma del leído poeta Manuel Andreu Fontirroig ha trazado una novela amable y sugestiva que, en el título de "El secreto de Maribel", acaba de poner a la venta una notable novela de la colección Celeste.

"El secreto de Maribel" es un exquisito de su estilo, a la vez que de léxico y al notable conocimiento del perfil psicológico de las personas. En lo que a la obra de Andreu Fontirroig demuestra un discutible maestría, una suma interesante y emotiva que conduce a leer la obra sin interrumpir la de la mano, mientras el ritmo se sume en la consideración de caracteres ejemplares y vivos de acertadísima descripción y surge la moraleja para el lector y estimulante para el perfecto lector del tesoro de alegría de la vida.

lectura tradicional de España, después de dar un salto atrás, palpamos con el hilo cortado nuestra historia, se va de memoria adelante donde tiempos y tradición forman una unidad que espléndida cosecha sólo con la voluntad de los hombres que van, de verdad, implantando el orden de paz y de concordia sea fruto de la justicia, de la perfección individual y social, así se ha de esperar de la política española "permanente al correr de los años con la fidelidad de la tradición y con la inagotable del ingenio humano".

Solemne bendición de la nueva capilla del Asilo de las Hermanitas de los Pobres

La efectuó el Dr. Miralles Sbert, asistiendo las Autoridades

Ayer tarde, a las cinco, tuvo lugar la solemne bendición de la capilla oratorio que para las necesidades del culto se ha construido en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Al acto asistieron nuestras primeras autoridades, distinguidos invitados y protectores del Asilo.

Efectuó la bendición del nuevo templo el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles Sbert, quien dió con ello una prueba más del afecto y estimación que siente por esta santa institución.

Entre los que asistían recordamos al Excmo. Sr. Gobernador Militar General, don Antonio Aymat Jordá, en representación del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares; el Jefe de Administración del Gobierno Civil don Julio Inogés, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento; el Alcalde accidental, don Jaime Homar; el Presidente de la Diputación, don Fernando Blanes, el coronel de Aviación, don Alfredo Gutiérrez, en representación del Coronel Jefe de la Región Aérea; el Presidente del Colegio Médico, señor Mir y Peña; el Director de los Ferrocarriles de Mallorca, don Rafael Blanes, el capitán de Navío don Guillermo Ferragut; el Decano del Colegio de Abogados, don Miguel Roselló Alemany; representantes del Clero parroquial y Ordenes religiosas, y distinguidos invitados.

Poco antes de la hora anunciada llegó al Asilo, nuestro amadísimo Prelado acompañado de los M. I. Sres. Rotger, Ortega de la Lora, Caimari y de su capellán de honor el Rdo. señor Payaló, siendo recibido por las Buenas Madres Provincial, la del Asilo de Caspe en este acto) y la del Asilo de Palma, con las religiosas, así como, también, por el M. I. señor don Salvador Rigo, Capellán que fué del Asilo y Canónigo honorario; por el Capellán actual Rdo. señor don Gabriel Reynés, y por las autoridades asistentes.

La música de la Capitanía General de Baleares, cedida por S. E. para esta fiesta, tocó a la llegada del Prelado la Marcha de Infantes, habiendo rendido los mismos honores a la llegada del General señor Aymat que ostentaba, como dijimos, la representación de nuestra primera autoridad militar.

Revestido S. E. Rdm. de pontifical efectuó, asistido por los M. Iltres. Sres. don Juan Rotger, Deán;

don Francisco M. Ortega de la Lora, Arcediano, y don Andrés Caimari, Secretario de Cámara del Obispado, actuando de maestro de ceremonias el Rdo. Sr. Pou, la bendición del nuevo templo conforme al ritual romano, acompañándole en esta ceremonia, revestidos, los re-

ria Coll Roca. Del Sagrado Corazón, don Quint Zaforteza y esposa doña Clives Clives. De San José, don Antonio (tuny) Moragues y esposa doña paro Bourgas de Mirabó. De San Miguel, don Félix Roselló Col y esposa doña Rosa Montis. Y de la imagen del Santo que figura en capilla un tal, don Bernardo y Catalina Ferrer.

Efectuadas estas bendiciones organizó la solemne procesión a bajar el copón con las formas de la capilla antigua nueva, procesión que se efectuó cuando de jure nuestro querido Arzobispo-Obispo, quien al terminar esta ceremonia la bendición a los fieles, dándose por terminadas estas ceremonias religiosas, tras las cuales el Arzobispo concedió a los fieles indulgencia a los fines asistidos y docentes de las mismas, visiten este templo durante los días rezando siete padrenuestros honor del glorioso patriarca José.

A continuación el Dr. Miralles Sbert, autoridades y asistentes a estos actos recorrieron las dependencias del Asilo donde los principales padecidos se albergan unos 180 asistidos, ambos a sexes, obra magnífica de al Arquitecto señor Ballester (q. e. p. d.) hoy continuando el Arquitecto provincial señor Ferrer y felizmente ya terminada su misma.

En todas las dependencias raron la limpieza, aseó y distribución que llevan a cabo nunca bien ponderadas diligencias.



Aspecto que ofrece el altar mayor de la nueva iglesia del Asilo de las Hermanitas de los Pobres (Fotos Ribas de Durán)

verendo señores sacerdotes asistentes al acto. Acabada la bendición a la cual asistieron únicamente las autoridades y los padrinos que iban a actuar en la bendición de las imágenes se dió entrada en el templo a los invitados y numerosos fieles asistentes al acto y seguidamente el Dr. Miralles Sbert procedió a la bendición del Sagrado y de las imágenes que figuran en la iglesia.

Acuaron de padrinos: Del sagrado el Excmo. Sr. Gobernador Militar, General don Antonio Aymat Jordá, ostentando la representación del Capitán General, con su esposa doña Inés Ibáñez y Morales de Castilla.

De la Inmaculada Concepción, Coronel de Aviación don Alfredo Gutiérrez López, en representación del Coronel Jefe de la Región Aérea, y esposa, doña María Cruz Herreros Cervera.

Del Cristo, del altar mayor, el Presidente de la Diputación, don Fernando Blanes Boysen y esposa doña Mercedes Sureda Boysen.

De San Pedro, la Marquesa de Vivot con su sobrino don Vicente Ferrer de Sant Jordi.

De Santa Ana, don Juan Fontuny Dezallar y esposa doña Ma-

Del gran festival deportivo militar



Uno de los equipos que tomaron parte en el gran festival deportivo militar celebrado en el campo del C. D. Mallorca (Foto Ribas de Durán)

Editorial Gráfica, S. L. "El secreto de Maribel" por M. Andreu Fontirroig. La inspirada pluma del leído poeta Manuel Andreu Fontirroig ha trazado una novela amable y sugestiva que, en el título de "El secreto de Maribel", acaba de poner a la venta una notable novela de la colección Celeste.

"El secreto de Maribel" es un exquisito de su estilo, a la vez que de léxico y al notable conocimiento del perfil psicológico de las personas. En lo que a la obra de Andreu Fontirroig demuestra un discutible maestría, una suma interesante y emotiva que conduce a leer la obra sin interrumpir la de la mano, mientras el ritmo se sume en la consideración de caracteres ejemplares y vivos de acertadísima descripción y surge la moraleja para el lector y estimulante para el perfecto lector del tesoro de alegría de la vida.

lectura tradicional de España, después de dar un salto atrás, palpamos con el hilo cortado nuestra historia, se va de memoria adelante donde tiempos y tradición forman una unidad que espléndida cosecha sólo con la voluntad de los hombres que van, de verdad, implantando el orden de paz y de concordia sea fruto de la justicia, de la perfección individual y social, así se ha de esperar de la política española "permanente al correr de los años con la fidelidad de la tradición y con la inagotable del ingenio humano".

Solemne bendición de la nueva capilla del Asilo de las Hermanitas de los Pobres

La efectuó el Dr. Miralles Sbert, asistiendo las Autoridades

Ayer tarde, a las cinco, tuvo lugar la solemne bendición de la capilla oratorio que para las necesidades del culto se ha construido en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Al acto asistieron nuestras primeras autoridades, distinguidos invitados y protectores del Asilo.

Efectuó la bendición del nuevo templo el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, Dr. Miralles Sbert, quien dió con ello una prueba más del afecto y estimación que siente por esta santa institución.

Entre los que asistían recordamos al Excmo. Sr. Gobernador Militar General, don Antonio Aymat Jordá, en representación del Excmo. Sr. Capitán General de Baleares; el Jefe de Administración del Gobierno Civil don Julio Inogés, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento; el Alcalde accidental, don Jaime Homar; el Presidente de la Diputación, don Fernando Blanes, el coronel de Aviación, don Alfredo Gutiérrez, en representación del Coronel Jefe de la Región Aérea; el Presidente del Colegio Médico, señor Mir y Peña; el Director de los Ferrocarriles de Mallorca, don Rafael Blanes, el capitán de Navío don Guillermo Ferragut; el Decano del Colegio de Abogados, don Miguel Roselló Alemany; representantes del Clero parroquial y Ordenes religiosas, y distinguidos invitados.

Poco antes de la hora anunciada llegó al Asilo, nuestro amadísimo Prelado acompañado de los M. I. Sres. Rotger, Ortega de la Lora, Caimari y de su capellán de honor el Rdo. señor Payaló, siendo recibido por las Buenas Madres Provincial, la del Asilo de Caspe en este acto) y la del Asilo de Palma, con las religiosas, así como, también, por el M. I. señor don Salvador Rigo, Capellán que fué del Asilo y Canónigo honorario; por el Capellán actual Rdo. señor don Gabriel Reynés, y por las autoridades asistentes.

La música de la Capitanía General de Baleares, cedida por S. E. para esta fiesta, tocó a la llegada del Prelado la Marcha de Infantes, habiendo rendido los mismos honores a la llegada del General señor Aymat que ostentaba, como dijimos, la representación de nuestra primera autoridad militar.

Revestido S. E. Rdm. de pontifical efectuó, asistido por los M. Iltres. Sres. don Juan Rotger, Deán;

don Francisco M. Ortega de la Lora, Arcediano, y don Andrés Caimari, Secretario de Cámara del Obispado, actuando de maestro de ceremonias el Rdo. Sr. Pou, la bendición del nuevo templo conforme al ritual romano, acompañándole en esta ceremonia, revestidos, los re-

ria Coll Roca. Del Sagrado Corazón, don Quint Zaforteza y esposa doña Clives Clives. De San José, don Antonio (tuny) Moragues y esposa doña paro Bourgas de Mirabó. De San Miguel, don Félix Roselló Col y esposa doña Rosa Montis. Y de la imagen del Santo que figura en capilla un tal, don Bernardo y Catalina Ferrer.

Efectuadas estas bendiciones organizó la solemne procesión a bajar el copón con las formas de la capilla antigua nueva, procesión que se efectuó cuando de jure nuestro querido Arzobispo-Obispo, quien al terminar esta ceremonia la bendición a los fieles, dándose por terminadas estas ceremonias religiosas, tras las cuales el Arzobispo concedió a los fieles indulgencia a los fines asistidos y docentes de las mismas, visiten este templo durante los días rezando siete padrenuestros honor del glorioso patriarca José.

A continuación el Dr. Miralles Sbert, autoridades y asistentes a estos actos recorrieron las dependencias del Asilo donde los principales padecidos se albergan unos 180 asistidos, ambos a sexes, obra magnífica de al Arquitecto señor Ballester (q. e. p. d.) hoy continuando el Arquitecto provincial señor Ferrer y felizmente ya terminada su misma.

En todas las dependencias raron la limpieza, aseó y distribución que llevan a cabo nunca bien ponderadas diligencias.